











IV Época

Año II

Publicación: Mensual

Número: 18

Bienvenidos alumnos de nuevo ingreso de las licenciaturas de Administración, contaduría, derecho y del bachillerato.











Feliz día del maestro



jijFELICIDADES A LOS COMPAÑEROS QUE CUMPLEN AÑOS ESTE MES DE MAYO!!!

LUZ MARIA JIMENEZ BURGOS	10
ADRIANA CRUZ SILVA	14
LUIS RODRIGO MEDRANO MARQUEZ	15
JENARO CABRERA RODRIGUEZ	16
DOLORES ROLDAN PALACIOS	16



"QUIÉN ES QUIÉN DEL CEA": MAESTRO SALVADOR CAMIRO CURIEL



SALVADOR CAMIRO CURIEL
LICENCIADO EN DERECHO EGRESADO DE LA UNAM EL 3 DE
DICIEMBRE DE 1973

Por este medio me da mucho gusto estar en contacto con todos ustedes, que por cuestión de sus ocupaciones no puedan cursar una carrera profesional mediante el método tradicional, sin embargo, a pesar de ello, aprovechando el tiempo y con grandes sacrificios de su parte, se están dando oportunidad de superarse mediante el sistema de enseñanza abierta que nos propone el CEA.

Es por lo anterior que me siento muy satisfecho en poder participar en este proyecto que representa la Universidad Abierta mediante el cual verán cumplidas sus aspiraciones de superación.

Asimismo, aprovecho la ocasión para informarles muy brevemente mi trayectoria en la vida, que gracias a Dios me satisface por haber conseguido lo que me he propuesto en razón de que me di la oportunidad como ustedes se la están dando, de estudiar una carrera profesional que me ha permitido desarrollarme en la vida, es por ello que de nueva cuenta les hago una invitación para que no desmayen en su empeño por adquirir un grado académico que seguramente obtendrán con mucha dedicación y entusiasmo, ya que con esas dos virtudes en la vida todo se puede.

Soy egresado de la UNAM, de aquella generación que debió haber iniciado en 1968, pero por cuestiones del movimiento estudiantil de aquellos años iniciamos hasta 1969, año en el cual también inicié mi aprendizaje práctico, pues tuve la fortuna de que casi durante todo el tiempo que fui estudiante, me desempeñé como pasante de Derecho del Bufete del Licenciado Álvaro Espinosa Barrios, uno de los abogados más reconocidos de la ciudad de México de aquel entonces; fue quizás por ello que aun sin terminar mi carrera, tuve también la oportunidad de iniciarme en la docencia al impartir algunas clases dentro de la misma Universidad ya que el Maestro Arturo Fernández Monter que me dio Derecho Mercantil, me invitó como su adjunto para impartir su cátedra.

Asimismo, también poco antes de recibirme, por el deseo natural de los jóvenes de tener mayores ingresos, dejé el despacho del Licenciado Espinosa e ingresé como pasante de Derecho en el aquel entonces Banco de Comercio S.A., (hoy BBV a Bancomer) en donde permanecí por un lapso de casi 25 años, desarrollando una muy bonita carrera siempre ligada con mi profesión de abogado, ya que de pasante me convertí en abogado del Jurídico y posteriormente en Gerente de Contratos, y seguí escalando puestos hasta llegar a ser Director Divisional Fiduciario con sede en la Ciudad de Puebla, a la que llegué en el año de 1990 y desde donde tenía a mi cargo los negocios fiduciarios de Puebla, Tlaxcala, Hidalgo, Veracruz y Oaxaca, situación que me permitió ser Presidente de la Comisión de Fiduciarios del Centro Bancario de la Ciudad de Puebla, cargo que me confiaron por dos periodos de dos años cada uno.

En el año de 1998, por el problema financiero que se dio a nivel nacional, me fue preciso dejar el Banco y a partir de esa fecha decidí establecer mi propio despacho, actividad que también desde entonces, combino con mi labor docente, ya que se me invitó a participar como maestro en la UPAEP, en donde a lo largo de 12 años, impartí diversas cátedras tanto en la Facultad de Derecho, como en las de Administración, Contaduría, Relaciones Internacionales y Ciencias Políticas en los sistemas Escolarizado y Abierto, habiendo además tenido la oportunidad de implementar el sistema On Line en la Facultad de Derecho. También durante mi estancia en la UPAEP, fui consejero titular Universitario por tres periodos de dos caños cada uno de ellos y miembro de la Academia de Derecho.

Actualmente soy docente en distintas Instituciones como son, desde luego el CEA, en donde recientemente me hicieron el honor de nombrarme presidente de la Academia de Derecho; en el IEU (Instituto de Estudios Universitarios) en donde también me he desempeñado como presidente de la Academia de Derecho y en la Universidad del Valle de Puebla, tanto en el Sistema Escolarizado como en el Sistema Abierto, Instituciones en las cuales imparto diversas materias, en virtud de que considero que la docencia es el mejor camino para mantenerme actualizado y de alguna forma poder agradecer a la sociedad lo benevolente que ha sido conmigo a lo largo de mi vida ya que pienso que el conocimiento y la experiencia adquirida siempre deben de ser compartidas puesto que no es patrimonio individual, por ello, los que hemos tenido la oportunidad de poseerlo, tenemos también el deber de compartirlo, siendo esta la causa por la cual también he pertenecido a Organizaciones no Gubernamentales como son entre otras la USEM (Unión Social de Empresarios Mexicanos), cuyo fin consiste en concientizar al sector empresarial en el trato justo y debido a sus trabajadores y a la sociedad misma; así como también he participado dentro de Coparmex en el programa de "Jóvenes Emprendedores" en donde se busca apoyar a los jóvenes universitarios para la constitución de sus propias empresas.

Por último, no me resta más que dejarles un mensaje de despedida invitándolos de nueva cuenta para que sigan adelante con su empeño por obtener un título profesional, que seguramente les brindará grandes satisfacciones en la vida.

HABLANDO DE MAYO...

SPOTS DE CANDIDATOS CONTRA LA REALIDAD. Por Mtra. Georgina Rebollo Bermúdez*

El pasado 30 de marzo arrancaron las campañas políticas rumbo a lo más deseado de cualquier país: la silla presidencial. Echemos un vistazo de lo que dicen y muestran en sus spots los cuatro candidatos (que quede claro para mencionarlos tuve que echar un volado):

AMLO, MÁS SENSATO

Por la coalición Movimiento Progresista, conformada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, Manuel López Obrador, se mantiene a la cabeza en las encuestas, que alguien trata de tapar. Se comporta mucho mejor, de forma mesurada y va trotando tranquilamente para llegar a la meta, discreto también en cuanto a los spots que vemos y escuchamos en la radio y la televisión. En su anuncio, López Obrador viste traje gris oscuro y camisa blanca; y desde una oficina trata de inspirar confianza, con voz tranquila y un tono sincero, la toma un zoom in lento hacia él; ofrece reconciliación para lograr en renacimiento de México, invita a construir juntos un México próspero, justo y fraterno, y dice: "El cambio verdadero está en manos de los ciudadanos". En otro spot, habla de la seguridad, sentado desde su oficina, sin saco, da la impresión de que está trabajando, menciona tener experiencia en el rubro de seguridad. ¿Convence o no?

QUADRI, NI IDEA

Por el Partido Nueva Alianza, el poco conocido Gabriel Quadri que ni en las estadísticas lo toman en cuenta, en su anuncio viste un traje negro y camisa azul claro, nos narra la futura travesía de unos jóvenes con objetivos diferentes, y cada uno de ellos se describe, con las imágenes de un viaje y música dirigida a los jóvenes. En otro anuncio habla de educación, diciendo que el actual presidente hizo bien al poner la preparatoria obligatoria. Y en todos, al final Quadri trata de convencer diciendo: Uno de ellos nos representará a todos, tú eliges, la nueva alianza es contigo, ¿Contamos contigo?¿Qué trato de decir? ¿Quién representará a quién? ¿A quién apoya? ¿Está con el PAN o es asunto diferente? Sus mensajes muy confusos, no dicen nada... ¿Por qué será?

VAZQUEZ, NI QUÉ DECIR

Por el Partido Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, no da una, las encuestas indican que va para arriba, las verdaderas indican que va a la baja, y luego de ser corrida de un restaurante porque no supo responder cómo sacaría a México adelante, tenernos que ver sus diferentes spots: El de seguridad: sentada, portando un vestido azul dice que no negociará con el crimen organizado y que tiene el valor y la decisión de proteger a las familias y remata diciendo: "Yo voy a hacer una presidenta con faldas, pero eso sí con muchos pantalones". ¿Portará los pantalones? O se referirá ¿A que tendrá muchos hombres atrás de ella diciéndole qué hacer? Remata todos sus spots con: "Quiero construir un México diferente, con tu ayuda sí es posible". ¿Diferente en qué? Deberían cuidar más su imagen, en cuanto a la forma de vestir y de hablar, porque le falta dicción, convencimiento y confianza en sí misma. O juzgue usted.

PEÑA, EL PASADO LO PERSIGUE

Y por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Verde Ecologista, a Enrique Peña Nieto, le alcanzó el dinero muy bien para hacer spots de cada estado. Se imagina ¿cuánto se gastó? Según algunas encuestas lo mantienen en lo alto, claro con amigos en común, que se puede decir. Su spot dice: que quiere ser presidente porque nuestro país merece estar mejor, que recorrerá toda la República, viendo a la gente a los ojos, empeñando su palabra, comprometiéndose y con todos los mexicanos. Y que sabe cumplir. ¿Se lo cree? En el de Veracruz habla corregir la estrategia nacional contra el crimen para recuperar la tranquilidad de los veracruzanos. En Quintana Roo dice que hará una potencia turística; en Guanajuato, que quiere un futuro grandioso igual que su pasado. Y de los demás tendremos que esperar. Además ya puso a su esposa Angélica Rivera a promocionarlo en las redes diciendo algo ridículo: Quiero que sus ojos vean lo que mis ojos van a ver y que sientan lo que mi corazón va a sentir. Lea, vea, escuche, analice y juzgue todo lo que pueda para tomar una decisión.

O Usted, ¿Qué opina?

* Comunicóloga, mercadóloga y publicista

RECOMENDACIONES ANTE EL POPOCATEPETL

¿QUÉ HACER EN CASO DE QUE EL VOLCÁN POPOCATÉPETL HAGA ERUPCIÓN?

El volcán podría derramar flujos de lava y producir una abundante caída de piedras incandescentes en la proximidad del cráter, además de arrojar a elevadas alturas gran cantidad de cenizas, piedra pómez y gases.

También pueden escurrir del cráter nubes de cenizas muy densas y calientes que viajan por las laderas a muy alta velocidad y arrasen con todo a su paso hasta varios kilómetros de distancia.

Como consecuencia de lo anterior se puede producir el deshielo parcial del casquete que está en la cima del volcán y generar flujos de lodo que se canalizarían por los valles y barrancas alrededor del mismo, viajando cuesta abajo a velocidades altas. Los flujos de lodo también pueden presentar durante la o después de la erupción. Las personas que se encuentren cerca del volcán podrían sentir temblor de pequeña magnitud.

También se podría formar una gran nube que oscurezca el cielo y provoque lluvia de cenizas, aún a distancias de decenas o centenas de kilómetros, dependiendo de los vientos dominantes, esta luz puede bloquear la luz del sol por completo y producir muchos relámpagos. Sin embargo, a pesar de su aspecto impresionante, esa nube sólo produciría lluvia de cenizas que caerían ya frías.

Si caen las cenizas del volcán Popocatépetl en la ciudad de Puebla, conviene hacer lo siguiente:

- Proteger ojos, nariz y boca, si tenemos necesidad de salir a la intemperie, evitar hacer ejercicio y no comer ni beber al aire libre.
- Cerrar puertas y ventanas y sellar con trapos húmedos las rendijas y las ventilas, para limitar la entrada del polvo a casas y edificios, sacudir la ceniza con plumeros para evitar la inhalación.
- ✓ Tapar tinacos y otros depósitos para que no se ensucien; y cubrir aparatos, para que no se deterioren ni rayen.
- ✓ Quitar y barrer continuamente las cenizas, para evitar que se acumulen en techos ligeros, (de lámina, cartón lona, triplay, lona y otros parecidos, porque pueden hacer que se caigan por el exceso de peso, como pasa con el granizo. Además, si la ceniza se moja, aumentaría de peso como su fuera una losa de cemento, por lo que no debemos tratar de quitarla con agua.
- Recoger en costales o bolsas de plástico las cenizas que se acumulen en los techos, suelos y calles para

- que no se tape el drenaje. Éstos no se deben limpiar con agua por la misma razón. Cubrir coladera de patios y azoteas.
- ✓ Tratar de que circule la menor cantidad posible de automóviles; ser precavidos y pacientes, porque el tráfico se puede volver lento al ponerse resbaloso del piso. Buscar información confiable, no creer ni repetir rumores y conservar siempre la calma.



PUNTOS SUSPENSIVOS...

¿CUÁL ES TU MAESTRO FAVORITO DEL CEA Y QUÉ MENSAJE LE DAS PARA EL DÍA DEL MAESTRO?

Les hicimos estas preguntas a unos alumnos y esto fue lo que nos contestaron textualmente. Fueron escogidos al azar y no hubo una muestra específica, pero valdría la pena que los maestros reflexionen sobre lo que responden los estudiantes y tomar en cuenta las cualidades que aprecian y valoran en un maestro. *¡Felicidades a todos ellos este 15 de mayo en su día!*, gracias por su dedicación, por todo lo que siembran y comparten, ojalá cada día se esfuercen aún más por ejercer esta bella profesión con verdadera vocación y espíritu de servicio, más allá de buscar una gratificación económica valoren el gran tesoro y responsabilidad que tienen en sus manos en cada uno de sus queridos alumnos...

Monserrat Vázquez: (Derecho) el maestro Guillermo Silva, porque nos hace pensar y participar, le deseo que no pierda el entusiasmo, porque luego con el tiempo cambian y se apagan.

Juan José Avila: (Derecho) la maestra Erika Marín, porque su clase es muy amena, explica muy bien, es práctica, la felicito, que siga siendo como es y que no me olvidaré de ella cuando ya no esté acá.

Kenia Orea: (Bachillerato) la maestra Roxana, porque es muy creativa, explica muy bien, es muy responsable y muy paciente. Es una persona muy importante para mí.

Leonel Condado: (Bachillerato) el maestro Gerardo, (Matemáticas) su clase es entretenida, que tenga un buen día y que es el mejor maestro que he tenido en toda mi vida.

Hugo Alvarez y Julio César González: (Derecho) la licenciada Verónica Larios, porque está muy preparada, es enérgica pero aprendemos, se le entiende bien en su clase, es muy humana; que la pase muy bien en el día del maestro porque lo merece y que no cambie.

Febe Landa: (Bachillerato) las maestras Roxana y Lulú, porque son amenas, intensas, inteligentes, que sigan igual y con su misma enseñanza porque es muy buena.

Elodia Pérez: (Bachillerato) maestra Lourdes Trujillo, porque explica bien, es muy amable, que siga como es y que nos tenga paciencia y la felicito mucho.

Martha López: (Contaduría) maestro Rafael que imparte presupuestos, explica muy bien, por su metodología, nos tiene paciencia, va a nuestro ritmo, se interesa porque el alumno aprenda, le doy las gracias por sus enseñanzas y que no pierda el amor a su profesión.

Rosales: (Derecho) Marco el maestro Salvador Camiro, porque tiene una clase acertada, preparada e inteligente; lo admiro por su trayectoria, no deja lugar a dudas, es muy tratable, verdadero del intermediario conocimiento, felicidades y gracias a Dios por haber tenido la oportunidad de tenerlo como maestro.

Carlos Hugo Vergara: (Derecho) el maestro Mario Guerrero porque es dinámico, es congruente, amigo de los alumnos, intelectual, enriquece con sus vivencias personales y conocimiento, es una dicha haberlo conocido y haber tomado cátedra con usted.

¡Qué emotivas palabras, eso es lo más satisfactorio y no se paga con nada, más que con agradecimiento, sonrisas, conocimiento y quedarse para siempre en la memoria imborrable de alguien por haber sido un gran maestro!

Los maestros fascinantes

- 1. Los buenos maestros tienen buena cultura académica y son elocuentes, mientras que los maestros fascinantes tratan de entender el funcionamiento de las mentes de sus alumnos para poder educarlos mejor.
- 2. Los buenos maestros tienen una metodología y son didácticos, mientras que los maestros fascinantes tienen la sensibilidad para hablar a los corazones de sus alumnos.
- 3. Los buenos maestros educan la inteligencia lógica, mientras que los maestros fascinantes educan la emoción, enseñan a sus alumnos a explorar su propio ser.
- 4. Los buenos maestros usan la memoria como depósito de información, mientras que los maestros fascinantes la usan para estimular la creatividad.
- 5. Los buenos maestros son temporales, mientras que los maestros fascinantes son inolvidables.
- 6. Los buenos maestros corrigen el comportamiento, mientras que los maestros fascinantes resuelven los conflictos en el salón de clases con inteligencia.
- 7. Los buenos maestros educan para una profesión, mientras que los maestros fascinantes educan para la vida.

Autor: Dr. Augusto Cury ¡FELÍZ DÍA DEL MAESTRO! A TODOS LOS MAESTROS FASCINANTES DEL CEA

FECHAS IMPORTANTES DE MAYO

FECHAS IMPORTANTES DE MAYO:

Mayo es el quinto mes del año del calendario gregoriano y tiene 31 días. Los antiguos romanos le llamaban maius y proviene de la diosa romana Maia cuyo festival se celebra en este mes. La piedra de mayo es la esmeralda y su flor es el lirio.

- 1: Día del trabajo
- 3: Día Mundial de la libertad de Prensa y Día de la Santa Cruz
- 5: Conmemoración de Batalla del 5 de Mayo en Puebla
- ❖ 10: Día de la madre
- 13: Se crea el Colegio Nacional Institución de Fomento y Difusión de la Cultura
- 15: Día del maestro y Día internacional de la familia
- 16: Día Mundial del Internet
- 17: Día del Estudiante y Día Internacional contra la homofobia (rechazo a los homosexuales)

- ❖ 18: Día Internacional de los museos
- 23: Día Mundial de los Medios de Comunicación Social
- 25: Es fundada la Universidad Nacional de México y ese mismo día de 1911 renuncia a la presidencia Porfirio Díaz después de haber tenido un gobierno dictador por más de 3 décadas.
- 26: Se decreta la autonomía de la Universidad Nacional de México
- 29: Día Internacional del personal de paz de las Naciones Unidas
- 31: Día Mundial sin tabaco

1 de mayo: Día del trabajo

Esta es una celebración que se hace en todo el mundo. En el año de 1886, después de haber sufrido por años condiciones de miseria, miles de trabajadores de Chicago en Estados Unidos, cansados de ser explotados, decidieron defender sus derechos laborales y se lanzaron a las calles para exigir: Una jornada de trabajo digna, tener el derecho a la huelga, a la libertad de expresión y asociación, así como a tener un trabajo y un salario justo. Sin embargo, algunos de ellos murieron en el intento y se les conocen como los "mártires de Chicago". La jornada laboral de 8 horas en EUA tuvo que esperar hasta 1935 para ser aprobada durante la presidencia de Franklin D. Roosvelt. La primera vez que se celebró en México el día del trabajo con un desfile fué en el año de 1913, ahí los obreros exigían sus derechos. En el año de 1923 siendo presidente de México el general Álvaro Obregón, se acordó oficialmente que el primero de Mayo fuera la celebración de la lucha obrera mexicana y a partir de 1925 con el presidente Plutarco Elías Calles, se decide que cada primero de Mayo se celebraría el Día del Trabajo.

Reciclar la basura en el CEA: un sencillo gesto con importantes consecuencias medio-ambientales

Invitamos a toda la comunidad del CEA a sumarse a la tarea de reciclar la basura, depositando en los botes que se han colocado, los desechos correspondientes, recuerden que la "estrategia de las tres erres" resume bien los objetivos que toda persona que quiera hacer algo en beneficio del medio natural, debe tratar de alcanzar: **reducir** al máximo la producción de residuos, **reutilizar** todo lo que sea aprovechable y **reciclar** todo lo que sea posible. La Naturaleza nos aporta todos los recursos naturales que necesitamos y nosotros nos hemos encargado de malgastarlos de un modo implacable, es hora de tomar conciencia y actuar de una manera más responsable, contribuyamos en nuestro espacio educativo a esta labor que sin duda nos beneficia a todos.

Recuerden mandar sus colaboraciones, anuncios, sugerencias, felicitaciones o esquelas máximo de media cuartilla a los siguientes correos electrónicos:

rosario7_@hotmail.com info@ceauniversidad.com

Visita: www.ceauniversidad.com

DIRECTORIO

Centro de Educación Abierta
Director General: Octavio Nava Cruz
Información: Rosario Otero Velasco
Diseño: Edith Vázquez de la Cruz
29 poniente No. 118
Col. Chulavista, Puebla, Pue.
Tel. 237-03-23 y 211-63-82
www.ceauniversidad.com
DISTRUBUCION GRATUITA